
 
 

 

Bildungskommissionssitzung Nr. 3  

SJ 2019/2020 

Kurzprotokoll 

Datum 10. Dezember 2019  
Zeit  18.30 bis 19.40 Uhr  
Ort Gemeindeverwaltung Ebikon, Sitzungszimmer Ron 

  

  
Leitung Illi Silvia 
  
Anwesend  
BK-Mitglieder Aregger Thomas 

Fischer Alex 

Frank Othmar 
Hermetschweiler Nicole 
Sticher Armin  

  
Gemeinderat Michel Andreas  
  
Entschuldigungen Bühler Anita 

Prince Olivier 
Scheidegger Peter  

  
Protokollführerin Hagmann Michèle 
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Traktanden   
  

  

1 Begrüssung 
 
Protokoll/Beschluss 

Silvia Illi begrüsst die Anwesenden zur letzten Bildungskommissionssitzung im 2019.  

Im Besonderen wird Evelyne Noser, neues Mitglied der Bildungskommission, willkom-
men geheissen.  

Entschuldigt sind Anita Bühler, Peter Scheidegger und Olivier Prince. 

 

 

  
2 Protokoll vom 22. Oktober 2019 
 

Protokoll/Beschluss 

Das Protokoll vom 22. Oktober 2019 wird genehmigt und verdankt. 
  
 

 
  
3 Schulraumplanung 
 
Protokoll/Beschluss 

Silvia Illi informiert über den aktueller Stand. 
 
Es werden drei Szenarien weiterverfolgt.  
 
- Szenario 1 – Campus inkl. Tagesschule, Schulverwaltung, schulische Dienste,    

Tagesstruktur für Z1 pro Standort (Dezentral). Entspricht dem Vorschlag der     
Bildungskommission 
 

- Szenario 2 – Tagesstruktur pro Ost – West; Kindergärten belassen, Zyklen noch 
nicht aufgeteilt. Entspricht dem Vorschlag der SLK. 

 
- Szenario 3 – Risch neues Z3-Zentrum (Sekundarstufe). Entspricht dem Vorschlag 

der SLK. 
 
Die Unterlagen zu den drei Szenarien werden vom Kommissionendienst per Mail an 
alle BK-Mitglieder weitergeleitet. Offen ist noch der Aspekt, wie die Turnhallen im  
Ganzen integriert werden. 

 
Weiteres Vorgehen: 
- Die drei Szenarien werden dem Gemeinderat an der Sitzung vom 23. Januar 2020 

vorgestellt.  
- Am Dienstag, 03. März 2020 findet der grosse Workshop mit je einer Zweier-

Delegation aller Kommissionen (BK, CK, KFG und PUEK) statt. 
   Die Bildungskommission wird durch Thomas Aregger und Silvia Illi vertreten. 

- Die Schulraumplanung wird in der Bildungskommission zum Standardtraktandum. 
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4 Tagesschule 
 
Protokoll/Beschluss 

Das Referat von Prof. Frank Brückel wurde von allen Seiten als sehr informativ und 

sachlich gelobt.  
 
Weiteres Vorgehen:  
- Die Bildungskommission möchte im Mai 2020 mit einer Empfehlung zur Tagesschule 

an den Gemeinderat gelangen. 
- Es wird zeitnah ein Treffen der Projektgruppe, organisiert durch Thomas Aregger, 

stattfinden.  

 Die Projektgruppe besteht aus: Silvia Illi, Thomas Aregger und Alex Fischer 
- Thomas Aregger wird beauftragt, die Unterlagen (erstes Grobraster) bis am       

Freitag, 10.01.2020 abzugeben, damit diese an der BK-Sitzung vom 21.01.2020 
traktandiert werden können.   

- Silvia Illi organisiert das Handout (Foliensatz) aus der Präsentation in digitaler 
Form. 

  

 
  
5 Informationen aus dem Gemeinderat 
 
Protokoll/Beschluss 

- Aufgrund der Annahme des Budgets durch die Stimmberechtigten können die    
geplanten Massnahmen und Projekte im Bereich der Bildung angegangen werden. 
Unter anderem Weiterarbeit an der Schulraumentwicklungsplanung, der Kauf des 
Provisoriums Schulhaus Höfli und die ICT-Strategie kann umgesetzt werden. 

 

- Mit der Umsetzung der Aufgaben- und Finanzreform 18 (AFR 18) ab dem 1. Januar 
2020 und dem damit verbundenen neuen Kostenteiler von 50/50 zwischen Kanton 
und Gemeinden, wirkt sich das positiv auf den Deckungsbeitrag der Musikschule 

Rontal aus. Die Tarife der Musikschule können also für das kommende Schuljahr 
unverändert belassen werden. 

 

- Der Gemeinderat befürwortet einen Landabtausch Wydenhof und hat dies gegen-
über den Liegenschaftsbesitzern einmal mehr kommuniziert. Bevor aber den      
Eigentümern eine Absichtserklärung für einen Landtausch abgegeben werden 
kann, sind weitere vertiefte Abklärungen durch die gemeindlichen Fachabteilungen 

vorzunehmen. Insbesondere der Zustand der beiden bestehenden Gebäude im   
Bereich „Ensemble“ und die dazugehörenden Miet- und Dienstbarkeitsverträge  
sind zu prüfen. 
 

- Am 18.11.2019 wurde eine Petition der Anwohnerschaft betreffend "Verkehrssi-
cherheit Kindergarten Schmiedhof 1 und 2" eingereicht. Sie verlangen, dass  
- die provisorischen Fussgängerstreifen wieder hergestellt werden  
- eine Signalisation „Kindergarten“ und BFU-Plakate „Achtung Kinder erstellt 

werden 
- eine Begehung mit der Elternvertretung, dem BFU und den Behörden der    

Gemeinde Ebikon stattfinden 
- sowie Polizisten/Verkehrslotsen für Strassenquerungen, Garagenausfahrt und 

grünen Teppich 

Die Petition ist am 12.12.2019 im Gemeinderat traktandiert. Als Sofortmassnah-
men werden die Standorte der Markierungen ergänzt und eine Dreiecksmarkierung 
“Kinder“ auf der Strasse im Bereich des Kindergartens gezeichnet. 
Unter dem Link https://www.ebikon.ch/schule-ebikon/angebote/downloads kann 
der detaillierte Bericht der Beratungsstelle für Unfallverhütung BFU zur Schachen-
weidstrasse eingesehen werden.  

https://www.ebikon.ch/schule-ebikon/angebote/downloads
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- Schulwegsicherheit: Bei der Zufahrt zum Schulhaus Höfli (oberhalb Turnhalle) 
wurden aus Sicherheitsgründen Pfosten gesetzt. 
 

 
  
6 Informationen aus dem Schulbetrieb 
 
Protokoll/Beschluss 

Die Informationen zu den neuen Kennzahlen Budget werden auf die erste Sitzung im 
neuen Jahr vertagt. 

  

 
  
7 Varia 
 
Protokoll/Beschluss 

- Rekrutierung Nachfolger/in von Olivier Prince als Leiter Bildung / Rektor 
 

 Gemäss Alex Mathis wird die Bildungskommission nicht in den Rekrutierungsprozess 
eingebunden. Gemäss Personal- und Besoldungsverordnung ist die zuständige   
Stelle für Entscheide im Sinne des Personalgesetztes die Geschäftsführung mit   
Genehmigung durch den Gemeinderat. 

 Erste Gespräche mit Bewerbern finden in den nächsten Tagen statt. Andreas Michel 
wird als Gemeinderat Ressort Bildung an den Drittgesprächen dabei sein. Andreas 
Michel wird den Geschäftsführer bitten, die Bildungskommission über den weiteren 
Verlauf der Rekrutierung auf dem Laufenden zu halten. 

 

 Alex Fischer äussert sich enttäuscht über das Vorgehen. Einmal mehr werden die 
Kommissionen vom Gemeinderat und der Geschäftsleitung/-führung nicht ernst ge-
nommen und aussen vor gelassen. Er ist der Meinung, die Bildungskommission als 

Fachkommission hätte sich zum Stellenbeschrieb (strategische Ebene) einbringen 
können. 

 
- Erinnerung: DVS Informationsmarkt am Samstag, 18. Januar 2020, für Mitglieder 

von Bildungskommissionen, Anmeldeschluss: 06.01.2020 
 
- Nächste Sitzung: Dienstag, 21. Januar 2020 

  

 
  

 

 

 
Für das Protokoll: 
 

 
 
 
Michèle Hagmann 
Leiterin Kommissionendienste 


